

Ici se construit la Nation Humaine Universelle

<http://www.n-h-u.eu>

2^{ème}

UNIVERSITÉ D'ÉTÉ



de

L'HUMANISME UNIVERSALISTE

25-26-27 août 2023

PARCS D'ÉTUDE ET DE RÉFLEXION LA BELLE IDÉE
847, Route de Montmirail - 77750 BASSEVELLE

PROGRAMME

VENDREDI 25 AOÛT

10h > 13h

Vies locales, constructions citoyennes

Table ronde

A travers un partage d'expérience d'actions locales, quelles sont les valeurs, les images, les idéaux qui guident nos constructions citoyennes ?

En quoi et comment cela contribue-t-il à construire un nouveau monde ?

Quels sont les "indicateurs" qui nous renforcent dans ces actions ?

La règle d'or : Traiter les autres comme nous voulons être traités

Atelier

"Traiter les autres comme nous aimerions être traités" est le principe de vie, socle de la vraie fraternité. Aujourd'hui, plus que jamais, nous avons profondément besoin de rompre avec l'état de violence sociale qui nous sépare les uns des autres ; avancer sans violence car le futur de notre espèce en dépend, pour construire la Nation Humaine Universelle.

16h > 19h

Méditation et action sociale

Echanges

Dans ce moment, nous explorerons quelques questions : Comment nos pratiques de méditation influencent-elles nos actions dans le monde ? Comment nos actions dans le monde nourrissent-elles nos méditations ?

Pourquoi et comment le principe de la transformation personnelle en fonction de la transformation sociale est-il aussi déterminant pour construire le futur ?

Au-delà de la vengeance

Projection du film «Au delà de la vengeance» - 57 mn - suivi d'échanges

La vengeance est un élément central du phénomène de violence humaine. Ce documentaire d'Alvaro Orus et Luz Jahnen invite à mieux comprendre ce phénomène. Pour dépasser sincèrement nos conflits et la violence., nous échangerons sur l'attitude, subtile ou ouverte, avec laquelle nous, les humains, répondons généralement quand nous sommes blessés, et comment, à la lumière de nouvelles affections et compréhensions, nous pouvons stopper cette millénaire chaîne de violence en nous et dans la société.



VENDREDI 25 AOÛT

16h > 19h

De bonnes idées que tu ne connais peut-être pas

Projection de vidéos commentées en groupe

Echanges, réflexions autour de 6 vidéos courtes (6 - 8 mn) réalisées par Mariana Garcia et Alvaro Orus, qui présentent la conception de l'être humain depuis le point de vue de l'humanisme universaliste. Les conséquences dans la vie quotidienne et citoyenne.

21h

La Vie de Galilée (Bertolt Brecht - 1938)

Vidéo - 1h20

Projection vidéo de la représentation théâtrale par la Compagnie du Grand Soir, enregistrée au Théâtre du Lucernaire à Paris en 2013. Brecht raconte le combat entre la science et la doctrine officielle de l'Église à travers le personnage de Galilée, combat que Brecht a lui-même connu, confronté à l'Allemagne nazie qu'il fuira dès 1933. Une réflexion sur le "développement de la connaissance au-delà de ce qui est considéré comme vérité absolue".

SAMEDI 26 AOÛT

10h > 13h

Unité et consensus - Echanges et réflexion

L'objet de cet atelier, à travers des échanges, est de reconnaître l'analogie qu'il peut y avoir entre l'unité intérieure de chacun et la recherche de consensus lorsque l'on projette une action dans notre milieu social.

Politique et spiritualité - Echanges et réflexion

Si LE politique (les acteurs politiques et les citoyens) est censé rassembler autour d'une aspiration commune à vivre collectivement et individuellement en harmonie avec son environnement humain et naturel, comment se fait-il que LA politique divise ?

Si étymologiquement la religion relie, comment ses institutions et ses membres ont pu, ou peuvent encore, générer tant de divisions, d'intolérance et de violences ?

Si le spirituel constitue une quête inspirant le désir, voire l'expérience, de Paix, de Justice, de Beau et de Bon, pourquoi est-il évacué du champ du politique et de sa traduction dans la pratique politique ?

La Méthode Structurale Dynamique - Exposé, échanges

Depuis une dizaine d'années, le Centre d'Etudes Humanistes de Paris anime différents ateliers au sein de groupes et associations se heurtant à des difficultés pour aborder des sujets problématiques et leur apporter des réponses appropriées.

A partir d'un retour sur ces expériences, nous esquisserons le schéma de la méthode de la pensée humaniste et nous pourrons ainsi envisager de futures applications.

SAMEDI 26 AOÛT

16h > 19h

Désenvoutement - ou Le néolibéralisme va-t-il mourir et comment faire pour que cela aille plus vite ? - Conférence gesticulée - Marie-Laure Guislain

Si nous transformions les valeurs qui sous-tendent le système économique et social destructeur du vivant, pourrions-nous le changer en profondeur, depuis ses racines ?

À partir de la traduction de caractéristiques du système traduites du site « White supremacy culture » de Tema Okun, nous explorerons comment les valeurs du système actuel telles que la productivité, l'urgence, la binarité, ou le perfectionnisme impactent nos sphères individuelles et collectives. Comment ensuite s'en libérer, s'en désenvouter, et cultiver des « antidotes » permettant de coconstruire une autre culture, respectueuse de soi et du vivant ?

Iconographie - Atelier

L'iconographie, liée à la symbolique, travaille les formes, articulées en images. Le symbole est le principe actif, l'âme, l'essence synthétisée des images. L'iconographie en tant que métier travaille directement sur la structure de l'image modifiant la perception et la représentation.

Au cours de la pratique du métier nous nous approchons d'une métrique interne. Nous cherchons l'harmonie et la proportion. Notre travail est guidé par la quête de significations, de sens. Les arts plastiques, l'architecture sont les enfants de l'iconographie, parce qu'on y travaille les formes et leurs effets sur l'être humain.

Nous tenterons en très peu de temps, à travers le dessin et le modelage, d'entrer dans un autre monde : le monde des formes.

Conception humaniste de l'humain - Conférence - Vito Corredu, en direct d'Italie

Construire une nation humaine universelle, les anciennes conceptions dérivées de « l'animal rationnel » ne conviennent plus. Que doit être alors l'être humain pour l'humanisme ? Quel fondement soutient les valeurs telles que la liberté, l'égalité, le développement des connaissances ou le rejet de la violence qui caractérisent l'humanisme à travers l'histoire ?

Ce qui ressemble apparemment à une dissertation philosophique sans application, tente de répondre à une question qui nous concerne de très près : "qui sommes-nous?".

Vito Corredu, du Centre d'Etudes Humanistes Salvatore Puledda de Rome, vise à apporter une brève contribution à ces questions à travers la vision de l'humanisme universaliste promu par SIllo.

21h

Après la pluie - Projection vidéo - 1h20

Documentaire réalisé par le collectif *Le ciel a tout filmé*. Ce collectif de réalisateurs, de graphistes et de passionnés d'images souhaitent porter un regard différent sur la crise que traverse notre société à travers leurs productions.

Dans *Après la pluie*, des personnes racontent la façon dont elles ont vécu la période "Covid-19". Regards croisés entre des gens du quotidien et d'autres engagées et décriées par la sphère médiatique pendant cette période, tels que Akhenaton (groupe IAM) ; Didier Super ; Louis Fouché, Laurent Toubiana, Christian Perronne.



DIMANCHE 27 AOÛT

10h > 13h

Présentation de la 3^{ème} Marche Mondiale pour la Paix et la Non violence

Diaporama commenté + atelier

Après avoir revisité en diaporama les deux premières Marches Mondiales pour la Paix et la Non violence (2009 et 2019), nous échangerons sur les inspirations que suscite cette action à la fois mondiale et locale. Puis nous travaillerons en atelier pour rendre visibles nos actions en faveur de la paix et la nonviolence pour le lancement de la 3^{ème} Marche, le 2 octobre 2024.

Médecine naturelle

Atelier

L'être humain a toujours fait appel à ses propres ressources et à celles de son environnement pour soulager ses douleurs. En puisant dans le gigantesque royaume des végétaux, après une série de tentatives, d'échecs et de réussites, il a fini par extraire les principes actifs des plantes utiles à la vie, en produisant sur son corps des effets précis et intentionnellement recherchés.

En pratique, nous ne faisons aucune prescription, notre recherche est orientée vers la transformation de la relation avec notre corps (dans sa partie somatique) et avec la nature.

Lors de cet atelier nous prendrons contact avec notre corps, la nature mais aussi le laboratoire, lieu de toutes les transformations.

Politique et mystique sociale

Atelier

Notre plus grande peur n'est pas d'être insuffisant. Notre plus grande peur est d'être capable au-delà de toute mesure. M. Williamson

L'Être humain peut apprendre sans limite dans toutes les directions, à partir de son centre, espace, temps et énergie. Il est multidimensionnel, mais ne s'est développé de manière incomplète jusqu'à présent et dans la compétition. Notre qualité « d'être grégaire » nous permet de nous compléter en complétant les autres, et ainsi construire un idéal commun : la Nation Humaine Universelle. Déjà dans nos familles, couple, équipes, avec d'autres citoyens, nous agissons guidés par l'empathie, la compassion et notre conscience. Mais avons-nous conscience de la mystique sociale déjà à l'oeuvre dans la société ?

Nous vous invitons à cette prise de conscience : tout est possible, et changer notre futur est entre nos mains à partir de nos qualités et compétences.

14h > 16h

Visite guidée du Parc et clôture de l'université

Pour clore cette deuxième édition des universités humanistes, nous présentons le lieu, l'esprit et les symboles qui auront structuré l'espace de ces journées, espace ouvert à toute personne qui ressent le besoin de progresser dans son action sociale et sa transformation personnelle. Il sera aussi fait en écho aux multiples Parcs d'Étude et de Réflexion à travers le monde.